UNIVERSITÉ POPULAIRE DE PHILOSOPHIE

PROGRAMME 2023-2024

L'écologie : une nouvelle culture ?

Malgré des apparences parfois décourageantes de notre **gestion planétaire** globale, émergent çà et là des **initiatives citoyennes**, encore mal connues, qui proposent et expérimentent localement des alternatives au consumérisme productiviste actuel. Nous sommes conscients des **mutations culturelles** profondes qu'implique la prise en compte des contraintes écologiques, tant sur nos modes de vie concrets que sur nos représentations de la place de l'humanité dans la nature. Convaincus de la nécessité d'une **transition écologique** librement acceptée par les citoyens, l'atelier OASIS vise à réfléchir collectivement sur les changements qu'elle implique, tant conceptuels que comportementaux.

Pour cette saison 2023-2024, les thèmes des conférences questionnent l'adéquation du modèle démocratique face aux enjeux environnementaux, les liens entre féminisme et écologie, des problématiques régionales spécifiques, le secteur de l'aviation si cher aux cœurs des Toulousains mais vue à travers le prisme de l'écologie et de la démocratie, la pollution planétaire du plastique, la question de l'adaptation au réchauffement climatique et la dimension spirituelle de l'écologie.

Ces conférences et débats sont animés par l'atelier OASIS (Osons Adopter la Simplicité Solidaire)

Quand : habituellement, le PREMIER MARDI du mois, à 20h30 Où : à la maison de la philosophie, 29 rue de la digue à Toulouse

Pour joindre l'atelier OASIS : Contact : marie.lefevre-fonollosa@outlook.com

Le prochain atelier se tiendra exceptionnellement le <mark>samedi 8 juin à 17h</mark> . Atelier 2 tonnes à OASIS avec Pauline Roy

Depuis le dernier bilan de la COP28, nous savons qu'en France nous émettons 9 tonnes d'équivalent CO2 par personne et par an, alors que nous devons viser 2 tonnes à l'horizon 2050 afin de parvenir à réduire efficacement le réchauffement climatique. OASIS vous invite à participer à une séance d'Atelier 2 tonnes, atelier immersif et créatif pour agir sur la transition écologique et se projeter dans le futur! Avec l'équipe : projetez-vous jusqu'en 2050, découvrez les leviers individuels et collectifs de la transition écologique, et identifiez le rôle que vous pouvez y jouer!

Modalités pratiques: "L'atelier "2 tonnes" est un jeu coopératif dont le but est d'atteindre une empreinte carbone maximale de 2 tonnes d'équivalent CO2 par personne et par an à l'horizon 2050, à la fois pour soi et pour la moyenne des Français. Le jeu mêle ainsi des choix d'actions individuelles et collectives. L'inscription est obligatoire dans la mesure où le nombre de participant-e-s est limité à 15.

Les demandes d'inscription sont à adresser à midipyrenees[at]<u>amisdelaterre.org</u> au plus tard le mercredi 05/06 à 12h . Le jeu dure environ 3h. Vous pouvez jouer soit sur la base de l'empreinte carbone d'un personnage fictif qui vous sera attribué au début du jeu soit sur la base de votre empreinte carbone véritable. Dans ce dernier cas, un lien spécifique vous sera transmis pour vous créer un compte dans l'interface "deux tonnes" et y calculer votre empreinte carbone

